

# Une pépinière symbole du dynamisme de l'association A Nuciola

**L**e dynamisme de la filière noisette a ouvert la voie au renouveau économique et identitaire de la Plaine orientale, et, par ricochet, de la Corse.

L'association A Nuciola, support de la filière, a récemment visité la pépinière de l'Arefflec, installée sur un terrain de 5 000 m<sup>2</sup>, où 300 pieds de prémultiplification de la « nuciola di Cervioni » voient le jour. L'année prochaine, il sera possible d'acheter des plants de noisetiers, en IGP, cela va de soi. La satisfaction était de mise en cette matinée, où les membres de l'association, autour de la présidente Raphaëlle Peignier, effectuaient une visite de terrain.

Alain Piras, le trésorier de l'association, Marius Zereni, trésorier adjoint, Louis Moretti et Charles Sforzini, producteurs, Patrice Piacenti, jeune agriculteur en cours d'installation, Jean-Paul Mancel (Aprodec), Daniel Sainte Beuve (Odarc), Jean-Claude Ribaut (Arefflec), Noémie Dubreuil, Patricia Soulard (chambre d'agriculture) et le maire de Cervioni, Marc-Antoine Nicolai, affichaient tous un grand sourire de satisfaction bien légitime.

La noisette de Cervioni, dénommée fertile de Coutard, poursuit son essor en IGP depuis l'obtention de la fameuse reconnaissance de l'Identité Géographique Protégée.

La filière se professionnalise et peut envisager la plantation de nouveaux vergers avec des plants certifiés. Ces cinq dernières années, soixante-dix hectares de nouvelles plantations ont vu le jour, des jeunes se sont installés, et la pépinière est à présent en place. Tous les signaux sont au vert pour l'évolution d'une filière qui a réalisé un grand pas en avant sous la pulsion de l'association A Nuciola.

## 5 000 plants vont être produits chaque année

En 2009, c'était l'élaboration de la pâte à tartiner sans huile de palme qui témoignait de son dynamisme en faveur de la petite reine.

De longues années de labeur ont permis la reconnaissance IGP, et rien



Visite de A Nuciola et de ses partenaires sur la pépinière dont la filière noisette est désormais dotée.

/PHOTOS J.P.

ne semble à présent pouvoir ternir l'avenir du petit fruit à coque de la côte orientale, dont 65 tonnes par an sont cassées et vendues sur place aux transformateurs... et à Cucina Corsa que "a nuciola" inspire pour de nouvelles recettes.

La pépinière produira 5 000 plants par an. Le projet a été soutenu par l'ODARC dont la participation financière s'élève à 90 %. De quoi motiver l'installation de jeunes nuciculteurs et pouvoir envisager d'augmenter une production pour contenter les acheteurs et consommateurs.

Que de chemin parcouru pour le petit fruit introduit dans le Cerviunincu au début des années 1900, porté par des producteurs impliqués, soutenu par une association structurée, et crédibilisé par une filière professionnelle, désormais forte de l'IGP "Nuciola di Cervioni" ainsi que par une pépinière symbole d'avenir.

JACQUES PAOLI

